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ATA DA 189ª REUNIÃO – ORDINÁRIA - DO COLEGIADO DO CURSO DE PÓS-GRADUAÇÃO 

STRICTO SENSU EM MICROBIOLOGIA E PARASITOLOGIA APLICADAS 
 
Aos cinco dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às dez horas, na Secretaria do 1 

Programa de Pós-Graduação em Microbiologia e Parasitologia Aplicadas, Sala 111 no Bloco E do 2 

Instituto Biomédico, Campus Valonguinho, aconteceu a 189ª Reunião – Ordinária - do Colegiado 3 

do Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em Microbiologia e Parasitologia Aplicadas. 4 

Estiveram presentes na reunião os seguintes membros que assinaram a lista de presença, parte 5 

integrante desta Ata:  Prof. Ricardo Luiz Dantas Machado, que presidiu a reunião, Prof.ª Daniela 6 

Leles de Souza, Prof. Allan Jefferson Guimarães, Prof.ª Alynne da Silva Barbosa, Prof.ª Aline Rosa 7 

Viana de Souza, os representantes dos mestrandos Natan Melo Zefiro e dos doutorandos Lucas 8 

Martins de Alcântara da Silva; através da plataforma Google Meet, link da videochamada: 9 

https://meet.google.com/fip-oosf-woz, Prof. Helvécio Cardoso Corrêa Póvoa, Prof. Ricardo José 10 

de Paula Souza e Guimarães e o Secretário Dalmar Cavalcante da Silva. Justificaram a ausência: 11 

Prof.ª Adriana Pittella Sudré, Prof.ª Andréa Regina de Souza Baptista e Prof. Bruno Francesco 12 

Rodrigues de Oliveira. Dando início à reunião, o Prof. Ricardo Luiz leu a ordem dos assuntos a 13 

serem tratados. Item 1. Leitura e Aprovação da Ata nº 188 do mês de fevereiro de 2024 – A Ata 14 

foi aprovada em seu inteiro teor. Item 2. Inserção dos seguintes itens na pauta – Não houve 15 

inserção de itens. Item 3. Aprovação de bancas de defesa de dissertação, tese, qualificação e 16 

pedidos de prorrogação, inclusão de Coorientador – Não houve ocorrência. Item 4. 17 

Homologação das defesas, qualificações e alterações de projetos defendidas desde a última 18 

reunião - Não houve ocorrência. Item 5. Aproveitamento de Disciplinas – O Prof. Ricardo Luiz 19 

apresentou a solicitação de Aproveitamento de Disciplinas da doutoranda Simone Cristina 20 

Pereira Brito, quanto às Disciplinas realizadas no Curso de Mestrado do PPGMPA, quais sejam: 21 

CMB10011 Biossegurança e Boas Práticas de Laboratório, CMB10013 Ética em Pesquisa, 22 

CMB10014 Relação Parasito-Hospedeiro, CMB10012 Estatística Aplicada aos Ensaios Biológicos, 23 

CMB10082 Tópicos Avançados em Micologia I, CMB10017 Seminários Avançados em 24 

Microbiologia e Parasitologia, CMB10015 Seminários de Acompanhamento Científico, 25 

CMB10018 Estágio à Docência, CMB10080 Microbiologia Geral, CMB10022 Imunodiagnóstico, 26 

CMB10101 Epidemiologia Laboratorial das Doenças Infecto-Parasitárias Humanas I, CMB10102 27 

Epidemiologia Laboratorial das Doenças Infecto-Parasitárias Humanas II, CMB10103 28 

Epidemiology Apllied To Microbiology And Parasitology, CMB10026 Tópicos Avançados em 29 

Imunologia, CMB10108 Tópicos Avançados em Micologia II, CMB10105 Seminários Avançados 30 

em Microbiologia e Parasitologia II. A solicitação foi aprovada em sua totalidade. – Item 6. 31 

Reunião de Coordenadores de PPG PROPPI – O Prof. Ricardo Luiz informou que o ponto principal 32 

abordado na reunião de Coordenadores fora a respeito das ações afirmativas nos Editais dos 33 

Processos Seletivos, sendo, doravante, obrigatória a disponibilidades de cotas nestes processos. 34 

Para tanto, os programas de pós-graduação deverão instituir sistemas próprios que definirão os 35 

procedimentos de avaliação dos candidatos às referidas cotas. Ressaltando que, caso o aluno 36 



 
 

tenha sido cotista da UFF, ficará dispensado deste processo, contudo, deverá apresentar a 37 

documentação que respaldou o seu acesso à respectiva cota. Restou decidido que o Programa 38 

deverá adaptar o Edital do processo seletivo de Mestrado, previsto para ser publicado, visando 39 

o atendimento das exigências. Por outro lado, ficam dispensados da alteração os Editais de 40 

Doutorado e Pós-Doutorado de 2024, tendo em vista que foram pulicados em data anterior às 41 

novas diretrizes. Nada mais tendo a comentar. Item 7.  Informes das Comissões de 42 

Credenciamento/Recredenciamento de docentes, Comissão de Disciplinas e Comissão de 43 

Bolsas – O Prof. Ricardo Luiz ressaltou que a Comissão de Disciplinas estava sem representantes 44 

na reunião. Assim sendo, visando dar continuidade ao processo de reestruturação do quadro de 45 

disciplinas, solicitou que os Docentes atualizem, o mais breve possível, as ementas do novo 46 

quadro. Não houve mais informes das Comissões. Item 8. Mestrando e Doutorando Nota 10 da 47 

FAPERJ – O Prof. Ricardo Luiz informou que está encontrando dificuldades, no acesso à 48 

plataforma da FAPERJ, para inserção dos dados das pós-graduandas concorrentes ao Edital, 49 

Camila Class e Ester Motta, aprovadas pelo Colegiado e designadas pelo PPGMPA. Há a suspeita 50 

que o óbice à inscrição seja decorrente da nota do PPGMPA, porquanto o Edital destina-se a 51 

Programas com nota 5, 6 e 7. Nada mais havendo a comentar.  Item 9. Demandas dos Alunos – 52 

O representante dos Discentes, Lucas Martins, trouxe a demanda da doutoranda Camila Class 53 

para auxílio na participação de eventos em 2024. O Prof. Ricardo Luiz informou que a proposta 54 

do Programa é apoiar os pós-graduandos não contemplados em 2023. Item 10.  Assuntos Gerais 55 

– O Prof. Ricardo Luiz atualizou as informações sobre a) Submissão do Projeto Infraestrutura 56 

FINEP, no qual foi solicitado o seguinte: 2 (dois) Schiller; 3 (três) Geradores sendo 1(hum) para o 57 

Bloco E do CMB, 1 (hum) para o campus de Rio das Ostras e 1 (hum) para o campus de Nova 58 

Friburgo; e 1 (uma) Micro centrífuga refrigerada. b) Mudança da Secretaria do PPG de Ciências 59 

Biomédicas para sala 111 e transformação da Sala 112 em sala de reuniões. c) Reunião da CAPES 60 

Área CB III, em Salvador no segundo semestre/2024, com a orientação no sentido da presença 61 

da Coordenação e Secretaria. d) Compra de um gravador, para as reuniões do Colegiado, com a 62 

verba da CAPES – Programa PDPG Emergencial de Consolidação Estratégica dos Programas de 63 

Pós-Graduação, aprovado em 2022. –. e) O Prof. Ricardo Luiz comentou sobre a Plataforma 64 

Sucupira, relembrando que, na avaliação do quadriênio anterior, a baixa produção de Docentes 65 

associados aos Discentes foi a maior crítica direcionada ao Programa. Diante deste cenário, 66 

ressaltou a importância do trabalho que está sendo realizado, que tem por finalidade a correta 67 

complementação das informações inseridas na Plataforma. Portanto, a colaboração dos 68 

Docentes, no sentido do pronto atendimento às informações solicitadas, é de grande valia para 69 

o Programa, que busca, desta forma, qualificar o conjunto informativo referente às atividades 70 

executadas no PPGMPA. Por último, solicitou que o representante dos mestrandos, Natan Melo 71 

Zefiro, comunicasse aos representados que, o prazo de apresentação da Banca, para 72 

homologação pelo colegiado, é em abril e, caso algum mestrando da Turma queira pedir 73 

prorrogação do prazo para a defesa, que o faça o quanto antes. Nada mais havendo a tratar, o 74 

Presidente encerrou a Reunião às 11:30 horas e, eu, Dalmar Cavalcante, lavrei a presente Ata, 75 

que vai assinada por mim e pelo Presidente. 76 
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